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ОТ АВТОРА

«Благими намерениями
вымощена дорога в ад»

Кто я такой и что уготовано мне судьбой – сейчас не знаю. Из-за своей порядочности,
доброты, а иногда и наивности, из-за взглядов и убеждений я стал изгоем, беженцем – как это
уже было много лет назад. Сейчас я думаю, что моя жизнь по-настоящему потеряна, разрушена,
уничтожена, сейчас я уже не вижу своего будущего. Одному Богу известно, что будет со мной
дальше.

В первую очередь хочу объяснить, почему я написал эту работу. Я устал жить в совре-
менной России, где у власти находятся чиновники, купившие свои места, или дети чиновни-
ков, получившие должности в подарок от высокопоставленных родителей. Сейчас в России
властвуют взяточники и воры, у людей нет прав и закон не распространяется на чиновников.
Политическая элита сгнила из-за коррумпированности во всех эшелонах власти, а граждане
стали безвольными рабами. Прошу прощения за столь обидные высказывания по отношению к
россиянам, но это мое суждение. Я бы очень хотел, чтобы все, о чем я пишу в этой работе, было
не так. К сожалению, сейчас в России боятся говорить правду, потому что за правду человека
могут уничтожить в мгновение ока, и никто больше никогда о нем не вспомнит, ни правоза-
щитные организации, ни СМИ, если ты не сын влиятельного чиновника или у тебя нет больших
денег, такова реальность. В современной России простые люди – пыль под ногами чиновников.

Многие друзья и знакомые говорили мне, что я блаженный, ненормальный, что не смогу
ничего добиться, только навлеку на себя неприятности. «Благими намерениями вымощена
дорога в ад». Мне понадобилось 4 года работы в Госдуме (Государственная Дума Федераль-
ного Собрания Российской Федерации – нижняя палата Федерального Собрания, высший зако-
нодательный орган власти в Российской Федерации наряду с Советом Федерации, правовой
статус определен в Конституции Российской Федерации. Избирается гражданами Российской
Федерации на основе равного и прямого избирательного права при тайном голосовании сро-
ком на пять лет.) помощником депутата-коммуниста П. С. Дорохина (Дорохин Павел Сергее-
вич – депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации шестого
созыва, выдвинутого Политической партией КПРФ), чтобы понять это утверждение. Пока
такие люди, как он и его товарищи, восседают на своих местах, как на тронах, покуривая
сигары, в России демократии не будет. Они относятся к людям как к животным, как к скотине,
которую ведут на убой. Люди для них просто рабы.

Работая рядом с Дорохиным, я понял, что жить так больше нет сил. Я устал пресмы-
каться, унижаться и каждый раз просить его сделать то, что входило в его непосредственные
обязанности как избранника народа – сделать шаг навстречу обычным гражданам, протянуть
им руку помощи. С каждым днем, проведенным на работе, мне хотелось все больше и больше
не просто говорить, а кричать о том, что люди в России из-за бездействия своих избранни-
ков деградируют на фоне тотального уничтожения образования, медицины, промышленности,
сельского хозяйства, влекущего разорение и вымирание сел, поселков, деревень. И что самое
страшное – россияне, как бы тяжело им ни было, начинают привыкать быть нищими, управ-
ляемыми, бесправными.

В России все знают, что наши политики и чиновники – воры и лжецы, издевающиеся над
теми, кого они обязаны защищать, иногда не стесняясь и не скрывая своих мерзких поступ-
ков. Один из многочисленных примеров – это неадекватная выходка лидера партии ЛДПР
Владимира Жириновского (Жириновский Владимир Вольфович – депутат Государственной
Думы Федерального Собрания Российской Федерации шестой созыв, выдвинутого Политиче-
ской партией ЛДПР, Руководитель фракции Политической партии «Либерально демократи-
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ческая партия России»), который в Страстную пятницу 2014 г. во время общения с журнали-
стами перед началом пленарного заседания в Госдуме оскорбил беременную женщину. Унижая
ее на глазах своих коллег – депутатов ЛДПР (ЛДПР – Политическая партия «Либерально демо-
кратическая партия России») и подчиненных, он понимал, что ему ничего за это не будет. Не
погнушался он оскорбить и чувства верующих, произнося следующее: «Да, по-доброму надо,
лаской надо! Где там эти придурки [о своих подчиненных. – Прим. автора], сюда иди! Сюда иди
тоже, журналистка! Давай я произнесу, а ты подбегаешь и начинаешь ее жестко насиловать…
Христос воскресе! Воистину воскрес! Христос воскресе! Воистину воскрес!». Его поступок
показывает отношение не только к простым людям, но к своим подчиненным – членам фрак-
ции ЛДПР. Этот инцидент был убран из колонок СМИ, на телевидении о нем просто забыли,
будто ничего и не было. Мало кому известно, что в тот день в холле здания Госдумы проходила
выставка портретов вождя ЛДПР.

На следующее утро ее демонтировали, но сути это не изменило.
Фальшь, лицемерие и хамство в стенах Госдумы показывают, как прочно гниль пустила

свои корни в эшелонах российской власти. К сожалению, это не единичный случай: сколько
политиков, чиновников – столько и гнилых поступков. Замечу, что Жириновский – фигура
неоднозначная. Как бы плохо я ни относился к подобным его выходкам (а то, что он периоди-
чески «теряет берега» – вещь известная), нельзя не признать, что ему удалось создать в России
самую молодую партию, и фракция ЛДПР в Госдуме тоже самая молодая. Возможно, за ее
депутатами – будущее. Время покажет…

А пока Россия с каждым годом все увереннее занимает твердую позицию среди стран
третьего мира, и только природные ресурсы не дают ей скатиться еще ниже, откуда уже не
возвращаются. Россияне унижены и запуганы до такой степени, что пытаются не замечать того
дерьма, в котором живут, поэтому с каждым днем их засасывает туда все глубже и глубже.
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Если все и дальше будет так продолжаться, дерьмо накроет их с головой, и из него уже не
будет возможности выбраться. Поэтому мне стыдно и больно за нас, русских, обидно оттого,
что все мы молчим – кто-то из страха потерять работу или быть наказанным, кто-то из-за лени
или безразличия, кто-то из-за неверия, что можно что-то изменить… Россия в силу нашего
бездействия скатывается в феодализм, в рабство, а господствующая гниль пирует, пока народ
влачит жалкое, нищенское существование, постепенно вымирая.

Чтобы народ не думал о существующей безысходности, о проблемах в семьях, о нищете
и коррупции власти, его пичкают различной развлекательной информацией по радио и теле-
видению. Центральные средства массовой информации прилагают все усилия, чтобы люди не
взбунтовались, чтобы они потеряли способность думать и анализировать. Как говорил один из
преступников нацистской Германии – главный пропагандист Третьего рейха Йозеф Геббельс
(Пауль Йозеф Геббельс – немецкий государственный и политический деятель, оратор, рейхми-
нистр народного просвещения и пропаганды Германии (1933-1945), материал взят из «Вики-
цитатника» интернет.), «дайте мне средства массовой информации, и я из любого народа
сделаю стадо свиней». Полагаю, его учение хорошо известно президенту России, так как кар-
тина происходящего в России налицо.

Видя каждый день, как наглеют и воруют депутаты Госдумы, как безразличен им народ, я
не мог с этим мириться. Однако я понимал: без статуса депутата бороться с этой гнилью невоз-
можно. Поэтому и принял решение, которое может показаться кому-то парадоксальным,  –
стать одним из них. Но не для личного обогащения – я хотел помогать людям, то есть делать
то, чего не делали окружавшие меня «избранники народа».

В этой книге я рассказываю о своем выборе, о своих политических взглядах и о том,
как я стал изгоем – политическим отщепенцем, беженцем. Единственное, что у меня осталось
сейчас, – это возможность написать историю о том, как люди, обладающие властью, перечерк-
нули мою жизнь.

Моя цель – донести до всех, кому не безразлична судьба России и ее граждан, реаль-
ную подоплеку событий в Крыму. На конкретных примерах я покажу, что крымские события
вызваны не патриотизмом российских чиновников и руководителей. Нет! Это циничный захват
новых земель и новой собственности все теми же российскими господами, находящимися у
власти. А то, что в результате этого страдают люди, их не волнует, ведь люди для них – просто
пыль, а пыли под ногами много.

Это уже четвертая написанная мною книга. К сожалению, опубликовать удалось только
одну – «От рассвета – до заката. Советский Союз и Россия», где я описал свою жизнь в период
развала Советского Союза, с детского периода до прихода на работу в Госдуму. Я не скрывал,
с какими проблемами сталкивалась моя семья, не боялся говорить о коррупции во власти и
постепенном уничтожении российского населения.

Некоторые люди говорят: «Поделись тем, что тебя угнетает, и тебе станет легче» – вот
я и стараюсь излить читателям свою душу в этот тяжелый для меня период. И мне бы очень
хотелось, чтобы каждый читатель постарался вникнуть в мои мысли и понять мои поступки.

Когда в марте 2014 года в Крыму произошли известные события, местные жители и не
представляли, что их ожидает, так же как и я, увы, не представлял, как эти события повлияют
на мою жизнь. С апреля 2014 года в силу своих должностных обязанностей я стал общаться со
многими крымскими чиновниками. Видя их отношение ко всему происходящему, я понял, что
новую власть на местах, как и в России, в целом заботит только личное обогащение, простые
же люди остались одни со своими проблемами, к тому же столкнулись с произволом новой
власти. Конечно, я понимал, что любая деятельность на его территории будет незаконной для
мирового сообщества, но, увы, я, видимо, ненормальный, потому что стал помогать гражданам
Крыма в решении их проблем, ведь они остались одни со своими проблемами и поверьте никто
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о них не только не вспоминал, но даже и не думал, кроме пиара на TV или СМИ давая ложные
обещания.

В то время я еще не знал, что стану кандидатом в депутаты крымского парламента (Феде-
ральный закон от 12.06.2002 N 67-ФЗ (ред. от 05.04.2016) «Об основных гарантиях избира-
тельных прав и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации» ).

Встречаясь с местными жителями, я каждый раз слышал, что они благодарны В. В.
Путину за защиту от нелегитимной украинской власти. У меня даже сложилось впечатление,
что они боготворят его. Я и представить не мог, что людям так быстро можно промывать мозги.
Поэтому на своих встречах я говорил, что наш президент – не такой человек, каким они его
себе представляют, и в скором будущем крымчанам предстоит многое претерпеть. Пытался
объяснить, что наша «Единая Россия» (Всероссийская политическая партия «Единая Россия» )
– это контролируемая президентом партия, от действий которой у них все будет намного хуже,
чем сейчас. Предупреждал, что крымская промышленность с приходом новой власти будет
захвачена, разорена или обанкрочена и рабочих мест не прибавится, а люди станут влачить
жалкое существование, как это происходит в России. В завершение встреч дарил местным
жителям написанную и изданную мной книгу «От рассвета – до заката. Советский Союз и Рос-
сия», чтобы они представляли, во что превратилась Россия, возглавляемая Путиным.

Крымчане рассказывали мне, что многие из-за боязни не принимали участие в референ-
думе и что Крымский полуостров был заполнен эшелонами российского вооружения и воен-
нослужащими. Полагаю, что привлечение российских военных способствовало фальсифика-
ции итогов референдума о которой ранее говорили зарубежные СМИ, поскольку их могли
использовать вместо тех крымских граждан, кто отказался голосовать, чтобы в свою очередь
российские СМИ смогли показать всему миру длинные очереди «без принуждения» голосую-
щих людей.

В силу обстоятельств мне пришлось принять участие в выборах, проводившихся в Крыму
в 2014 г., да я мог отказаться, но не отказался. Моя цель – защищать простых граждан от
чиновников, которые узурпировали власть в России. Единственный способ сделать это – стать
частью этой власти, получить депутатский мандат и вести реальную оппозиционную борьбу.
К тому же, помогая гражданам в решении их проблем, где я смог бы сделать их своими сорат-
никами, единомышленниками. Людям со спокойной, обеспеченной жизнью, наверное, будет
сложно меня понять. Когда-то мне, как и сейчас крымчанам, довелось быть «пешкой» в игре
политиков. Во время развала Союза в своей родной стране я стал беженцем, брошенным вла-
стью на произвол судьбы. То же самое произошло и с крымчанами – пока олигархи и коррум-
пированные чиновники делят зоны влияния, простые люди никому не нужны, а я не хотел с
этим мириться. Поэтому судите меня как хотите, но я верю в свою правду и в то, что делаю.
Законен мой выбор или нет – можно долго рассуждать в теплом кабинете, покуривая сигару
или попивая виски, увы, простым гражданам, оставшимся наедине со своими проблемами, от
этого легче не становится. А я сделал свой выбор – помогать людям в защите их прав.
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Став кандидатом в депутаты Государственного Совета Республики Крым, а также Город-
ского Совета Феодосии и вступив в предвыборную гонку, я достаточно быстро понял, что
выборы будут «грязными» (как и всегда в России) и мне с моими взглядами не позволят побе-
дить. 14 сентября 2014 года мои опасения подтвердились: в Крыму прошли первые выборы по
российскому сценарию, и их результаты были сфальсифицированы – в принципе, как и резуль-
таты пройденного ранее референдума.

Все СМИ говорили, что крымчане на референдуме сделали выбор сами. Однако в
докладе Совета при Президенте РФ по развитию гражданского общества и правам человека,
проанализировавшего ситуацию в Крыму, отмечено: («По мнению практически всех опрошен-
ных специалистов и граждан: – подавляющее большинство жителей Севастополя проголосо-
вали на референдуме за присоединение к России (явка 50–80%), в Крыму, по разным данным,
за присоединение к России проголосовали 50–60% избирателей при общей явке в 30–50%; –
жители Крыма голосовали не столько за присоединение к России, сколько за прекращение, по
их словам, «коррупционного беспредела и воровского засилья донецких ставленников». Жители
же Севастополя голосовали именно за присоединение к России. Опасения перед незаконными
вооруженными формированиями в Севастополе были больше, чем в других районах Крыма».
Опубликовано 22 апреля 2014 года на сайте Совета при Президенте Российской Федерации по
развитию гражданского общества и правам человека). То есть даже советники президента РФ
подтвердили, что референдум прошел не «чисто» и официальные данные, согласно которым
16 марта за присоединение проголосовало 95% избирателей при явке в 83%, не соответствуют
действительности.

Я не был очевидцем этого события, не видел воочию лицемерия власти и обмана людей,
но я стал участником выборов в крымский парламент и в этой работе приведу доказательства
того, как на протяжении всей предвыборной гонки действующая власть использовала свой
административный ресурс и различные противоправные методы для получения нужного ей
результата. В принципе, в Крыму были использованы давно отработанные по всей России мас-
совые нарушения: уничтожение агитационных материалов опасных для власти кандидатов,
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подделка документов, использование выписок из домовых книг для учета избирателей, запу-
гивание кандидатов, избирательные «карусели», давление на голосующих, незаконная агита-
ция, бездействие правоохранительных органов и избирательных комиссий. Но раньше я только
слышал об этом, а сейчас могу сам рассказать – и со знанием дела.

Небезынтересно будет читателям узнать и о поведении некоторых чиновников, предста-
вителей «Единой России» и КПРФ (Политическая партия «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАР-
ТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»). К сожалению, не все до сих пор понимают, что представ-
ленные в Госдуме партии преследует только одну цель – деньги и власть, и никакой реальной
оппозиции там не существует – на самом деле все беспрекословно выполняют указания прези-
дента. Многие, наверное, помнят, как руководитель фракции ЛДПР В. В. Жириновский в 2014
году в Ялте на встрече президента с членами думских фракций выступил с очередными кре-
ативными предложениями: «Нам нужен черно-желто-белый флаг Российской империи. Под
этим флагом мы достигли максимума успехов. Нам нужно другое название государства, другое
название вашей должности – верховный правитель. Не хотите «император», давайте «верхов-
ный правитель». Хотя «император Владимир Первый» звучало бы хорошо. Тогда будут ува-
жать. Может быть, и гимн вернуть – “Боже, Царя храни!”». Это выступление лидера оппози-
ционной партии? Конечно нет! Это очередной «прогиб», который, видимо, был «засчитан».
Вот один из залогов высокого положения во власти!

Основу книги составляют записи, сделанные по горячим следам: я вообще имею при-
вычку вести дневник, и в течение всей предвыборной кампании от нее не отказался, хотя из-за
дефицита времени это было и нелегко. События представлены последовательно, однако позже
к некоторым описаниям мне пришлось добавить пояснения. Также я счел необходимым при-
вести в книге документы и фотографии, касающиеся моей деятельности, и запросы, подтвер-
ждающие нарушения в ходе выборной кампании в Крыму.

Наверное, я действительно был слишком самонадеянным, идя против системы и пыта-
ясь в одиночку изменить жизнь людей к лучшему. В минуты отчаяния мне даже кажется, что
безвольный российский народ может спасти только Божье чудо или, точнее, всемирный потоп,
который смоет с России всю гниль и грязь. Но нельзя все время жить, надеясь на чудо и ничего
не предпринимая! Надо действовать, надо бороться за свои права! В этой книге я рассказы-
ваю о горькой правде, о сегодняшнем состоянии общества и о том, как моя борьба стала моей
трагедией. Эта работа – мое признание, надеюсь, что после ее прочтения у многих откроются
глаза и небезразличных к судьбе страны людей станет больше.

Кто-то сказал, что испытания нам даются, чтобы мы сделали выводы и стали сильнее.
Надеюсь, так и будет! Надеюсь, я останусь жив! В любом случае того, что произошло, уже не
изменить. Преследования со стороны представителей Следственного комитета, МВД и депу-
тата Госдумы вынудили меня покинуть Родину. Теперь в России я считаюсь преступником,
для кого то «Предателем Родины», жизнь которого не стоит и ломаного гроша. После публи-
кации книги количество моих врагов, в том числе среди депутатов Госдумы РФ, увеличится.
Я понимаю, что у них длинные руки, но у меня нет выбора: избрав свой путь, я должен пройти
его до конца.

КАК ВСЕ НАЧИНАЛОСЬ

Все сознательное время я хотел быть хорошим, порядочным человеком, полезным
нашему обществу, старался помогать людям. Хотел, чтобы мною могли гордиться близкие –
Гур, Женя и Ингуша. Не скажу, что жизнь моя была легка: когда я был маленьким, наша мно-
годетная семья потеряла все, что было заработано за долгие годы. Советский Союз развалился,
и многие русские, проживавшие на территории союзных республик, в одночасье стали бежен-
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цами – без денег, без крова, без прав. Новая Россия от таких, как мы, отвернулась. О нас про-
сто забыли…

Многие беженцы стали бомжами, преступниками или просто тихо умерли от голода и
холода. Моя семья тоже познала нищету и голод. Во время скитаний по стране, чтобы зарабо-
тать на хлеб и на жилье, мне и моим близким приходилось работать где угодно и кем угодно.
Бывали случаи, когда нам приходилось спать на улице, на вокзале, в гостях у незнакомых
людей. Иногда мы были вынуждены есть то, что предназначалось скотине, – комбикорм. Но
моя семья не сдалась: мы боролись за жизнь, и тяжелая ноша, упавшая на наши плечи, не сло-
мила нас. С Божьей помощью мы выжили. Обо всем этом вы сможете прочить в моей первой
книге «От рассвета – до заката. Советский Союз и Россия».

Государство украло у меня детство, как и у многих других детей, ставших беженцами в
то непростое время. Мне рано пришлось повзрослеть. В школьные годы на мою долю выпало
быть пастухом, дояром, свинопасом, дворником. Затем я был разнорабочим на стройке, авто-
слесарем, барменом, поваром. Когда обычные дети играли на улице, ходили в кино, на аттрак-
ционы, я работал, чтобы помочь матери прокормить семью. Когда молодые люди гуляли в свое
удовольствие и веселились в клубах, я работал в две смены, а по вечерам учился. Я никогда не
воровал, не грабил, жил по совести и по закону. Получив образование, стал юристом, учреди-
телем и руководителем юридической фирмы.

Сейчас, размышляя над тем, что со мной произошло, я думаю, что, к сожалению, все
вполне закономерно. Любой психолог подтвердит, что выбор профессии часто обусловлен дет-
скими мечтами. Разделяя страдания своих близких, я мечтал о справедливости и лучшей доле
и, став взрослым, хотел помогать своей семье и всем простым людям, которых так же, как и
нас, притесняли чиновники. Имея огромное желание и получив соответствующее образование,
я усердно шел к своей цели. В итоге мне посчастливилось стать помощником депутата Госу-
дарственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации (ГД ФС РФ). Применив на
новой работе свои знания и жизненный опыт, я научился не только организовывать заседания
и круглые столы по вопросам поддержки промышленности, на которые приходили высокопо-
ставленные госслужащие, но и вести переговоры с российскими и зарубежными чиновниками.
Ко мне как к помощнику депутата стали обращаться руководители крупных компаний, при-
глашать на встречи и мероприятия. В итоге это позволило мне реально помогать и простым
людям в решении их насущных проблем и трудоустройстве. Я думал: моя мечта осуществи-
лась, ведь я прошел такой непростой жизненный путь, не сломался, и главное – моя работа мне
нравится. Но, как оказалось, не все так просто.

В Госдуме я увидел то, чего не замечал со стороны: лицемерие, алчность, коррум-
пированность власти. У меня, что называется, открылись глаза. В большей степени за это
я благодарен моему руководителю – депутату-коммунисту Дорохину Павлу Сергеевичу.
Его жадность не знает границ, любой руководитель, ищущий у него помощи, вынужден
для решения своих проблем сначала вступить за определенную плату в Экспертный совет
при Комитете Госдумы по промышленности (Экспертный совет при Комитете Государ-
ственной Думы по промышленности по законодательному обеспечению модернизации про-
мышленности и развитию элементной базы, производству стратегических и композит-
ных материалов и содействию ВТС утвержден решением Комитета Государственной Думы
по промышленности 10 апреля 2012 года №6-3, Председатель Экспертного совета Доро-
хин Павел Сергеевич), , который он возглавляет. Те же, кто отказывался платить, остава-
лись вне поля его внимания. Что же до простых граждан, то он никогда без моих просьб
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не
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давал согласия отправить запрос в их поддержку. За три года работы с ним я увидел, как он,
что называется, забронзовел.

С каждым новым днем я все больше и больше убеждался, что у России с такой полити-
ческой властью, с такими депутатами нет будущего. Однако я хотел и дальше помогать людям
и понимал, что для этого мне нужно развиваться, стать депутатом – только так я получил бы
необходимые для этого полномочия.

Время шло, я учился быть хорошим помощником депутата. Честно говорил Павлу Сер-
геевичу все, о чем думаю, никогда не скрывал своей позиции. Мне казалось, что я могу это
делать в интересах людей, даже если услышанное моему шефу не понравится. Например, для
поддержки обратившихся граждан или руководителей предприятий, проблемы которых можно
было решить с его помощью, я предлагал составить депутатские запросы. Дорохина это коро-
било, но я продолжал отстаивать интересы людей. Мы довольно часто спорили, и мне удавалось
его переубедить, в итоге он разрешал отправить необходимые запросы, но так было не всегда.
Поначалу его устраивала моя исполнительность, то, что я умею контролировать ход выполне-
ния запросов и решать различные проблемы, а также то, что всю работу по Госдуме веду один,
без чьей бы то ни было поддержки. Но я был в курсе всех его дел в Госдуме и за ее стенами.

Пока я познавал окружающий меня политический мир, по своей наивности и неопытно-
сти упустил из виду тот момент, когда мой руководитель стал видеть во мне не помощника,
беспрекословно выполняющего его указания, а угрозу своей деятельности. Ему не нравились
мои политические взгляды и то, что я открыто обсуждал политику нашего президента и дру-
гих представителей действующей власти. Ему не понравилось, что я написал книгу о своем
детстве и взрослении, где изложил собственную точку зрения на события, происходившие в
стране в последние десятилетия. Он также понимал, что мне стали известны все компании,
интересы которых он лоббирует, получая за это гонорары или иное вознаграждение, и стал
меня опасаться.

Я никогда не давал Дорохину повода во мне усомниться, беспрекословно выполнял
любое поручение. Если для этого необходимо было работать до поздней ночи – я так и делал.
Я никогда не жаловался, поскольку у меня появилась новая цель в жизни – стать депутатом.
Мне нужно был это место, чтобы набраться опыта и чтобы помогать обычным людям, поэтому
я терпел наглость и унижения. На многое, в том числе на коммерческие проекты своего шефа,
мне приходилось закрывать глаза. Я никогда не задавал лишних вопросов, просто добросо-
вестно выполнял поручаемую мне работу, не делая при этом ничего незаконного.

К сожалению, в декабре 2013 года для меня все кардинально изменилось. Перед моим
отпуском у меня с Дорохиным произошел конфликт. Я настойчиво предлагал ответить на
поступившие от граждан обращения. Он считал, что это можно сделать после Нового года.
После аргумента, что после праздников поступят новые обращения, а я буду в отпуске и вер-
нусь только в начале февраля, он спросил:

– А когда я тебя отпускал?
– Мы договорились еще в июле, когда вы сказали, что нельзя оставлять работу в Госдуме

без присмотра. Поэтому все летние каникулы (Летом у депутатов Госдумы есть плановый
перерыв в работе, так называемые каникулы.) я провел здесь.

– Так нельзя. Кто будет контролировать работу, пока ты будешь в отъезде?
– Мой помощник Николай может этим заниматься.
– Николай не помощник по Госдуме, и он ничего не знает. Он не умеет регистрировать

обращения.
– Павел Сергеевич, с регистрацией я что-нибудь придумаю, не переживайте.
– Кто будет писать статьи и публиковать их?
– У меня будет интернет, я все согласую с Николаем.
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– Так не пойдет! Не ты здесь решаешь, а я! У него есть другая работа, он не сможет
выполнять твою.

– Он и не будет, просто кое в чем поможет. Поверьте, я смогу ему все объяснить. А еще,
Павел Сергеевич, хочу напомнить, что я с вашего согласия пригласил Николая помогать мне,
когда в этом есть необходимость, и я ему за это плачу.

– Это не разговор. Нельзя оставлять работу, я не даю тебе такого разрешения.
Его наглость меня разозлила, в итоге я сорвался на резкий тон:
– Павел Сергеевич, билеты уже не сдать. Прежде чем их купить, я у вас отпросился, и если

вы это забыли – это не моя проблема. Я уверен, что со всеми делами смогу справиться, когда
вернусь из отпуска. А вопросы, не требующие отлагательства, я буду решать по интернету. При
необходимости вы всегда сможете со мной созвониться.

Следующая фраза меня шокировала, точнее, убила во мне остатки уважения к этому
человеку.

– Сергей, хочешь со мной работать дальше?
–  Конечно хочу. Вы же знаете, что с вашей помощью я хочу в будущем и сам стать

депутатом и что по этому поводу даже пообщался с Афониным (Юрий Вячеславович Афонин
– депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, шестой
созыв, выдвинутого Политической партией «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙ-
СКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»).

– Это сейчас не важно. Хочешь работать моим помощником – с тебя 150 тысяч рублей.
–  За что, Павел Сергеевич? Вы же знаете, какая у меня зарплата, и всю ее я отдаю

Николаю, оплачивая его работу. Вы знаете, что мне приходится консультировать юридические
фирмы и брать работу на дом, чтобы как-то жить!

– Меня это не интересует. Тебе решать: хочешь работать – плати, нет – не плати. Это
будет твой штраф за прогул.

– Я подумаю над вашим предложением, – это все, что я смог ему тогда ответить.
Перед тем как уйти в отпуск, я повторно поговорил с Дорохиным, надеясь, что он пере-

думал касательно своего требования. Но оказалось, что ничего не изменилось – вопрос оста-
вался открытым. Тогда я сказал, что могу платить только частями и вынужден буду уволить
Николая. В ответ услышал:

– Перед отпуском жду от тебя первые 50 тысяч.
– Я не смогу, Павел Сергеевич, только после отпуска, когда получу зарплату. Сейчас я

должен рассчитать Николая и хоть что-то оставить на отдых.
– Хорошо, договорились.
В этот день я решил, что приму предложение Ю. В. Афонина об участии в предстоящих в

2014 году выборах в Тульскую областную Думу, поскольку понимал, что больше с Дорохиным
работать не смогу – его жадность и коррумпированность просто зашкаливали.

НОВЫЙ РАСКЛАД

В России обычному человеку стать кандидатом в депутаты невозможно – для этого
нужны большие деньги или административные связи. Чтобы накопить необходимую сумму,
помимо основной работы я оказывал юридические услуги, работал до поздней ночи, без выход-
ных. В конце ноября 2013 года мне удалось договориться с депутатами Госдумы от фракции
КПРФ, чтобы меня внесли в список кандидатов на предстоящие выборы в Тульскую област-
ную Думу. Передо мной поставили только одно условие – я должен стать членом КПРФ. И я
его выполнил.

Тогда мне казалось, что я приблизился к своей цели. Время шло, я обсуждал свое участие
в предстоящей предвыборной кампании и не подозревал, что уготовано мне судьбой.
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История моего «кандидатства» началась с событий киевского майдана, последовавшей
за ним референдумом в Крыму и прихоти моего начальника.

В начале 2014 года граждане Украины, доведенные до предела политикой президента
Януковича (Виктор Федорович Янукович – государственный политический деятель Украины,
Премьер-министр 2002-2005гг и 2006-2007гг, Президент Украины 2010-2014 гг.) и разнуздан-
ностью коррумпированных чиновников, встали на защиту своих прав и свобод. Происшедшего
в Киеве никто не ожидал – это был страшный сон не только для действующей украинской вла-
сти, но и для российской. Чиновники и олигархи, богатеющие на рабстве российского народа,
испугались подобного развития событий и у нас в стране. Когда земля горит под ногами, вор
начинает думать, как бы спасти свою шкуру и наворованные капиталы. В итоге, воспользовав-
шись развитием ситуации в соседней стране, был найден выход – Крым, который не только уве-
личил территорию России, но и дал повод для раскручивания патриотизма среди своего насе-
ления, повысив таким образом рейтинга президента Путина (Владимир Владимирович Путин
– государственный и политический деятель России, 1998-1999 секретарь Совета безопасно-
сти Российской Федерации, 1999-2000 гг. и 2008-2012 гг. Председатель Правительства Рос-
сийской Федерации, 2000-2008 Президент Российской Федерации, с мая 2012 года действую-
щий Президент Российской Федерации.).

К сожалению, крымчане не заметили, как в 2014 году с присоединением к России у них
украли надежду на будущее. Они не успели ощутить вкуса свободы, который познали граждане
Украины. Вместо этого они получили тех же коррумпированных местных чиновников, которые
в одночасье стали членами российской партии власти.

Мало кто понимает, что Крым – это бомба замедленного действия. Сейчас жителям полу-
острова придется жить в России – огромной стране с таким же огромным количеством чинов-
ников, желающих «кормить свои семьи», с платными медициной и образованием, огромной
скрытой безработицей, нищим населением и серьезным демографическим кризисом. Со вре-
менем они поймут, что жить стало хуже, чем прежде, и в этот момент я хотел бы оказаться
среди них, чтобы бороться с гнилью, узурпировавшей власть. Но я отступил от темы…

Вскоре после присоединения Крыма – в начале апреля – партийный актив во главе с Г.
А. Зюгановым (Зюганов Геннадий Андреевич – депутат Государственной Думы Федерального
Собрания Российской Федерации, шестой созыв, выдвинутого Политической партией КПРФ,
Руководитель фракции Политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙ-
СКОЙ ФЕДЕРАЦИИ») отправился в служебную поездку в Крым. Дорохин как секретарь ЦК
КПРФ входил в составе делегации. По возвращении он рассказал о происходящих там собы-
тиях, резюмировав, что Крым может быть новым местом его продуктивной работы. Что такое
«продуктивность», я уже понимал – новая «кормушка».

После этой поездки в один из дней я по обыкновению рано пришел на работу, поскольку
с утра забираю для шефа всю поступившую корреспонденцию. Вернувшись в кабинет, я застал
Дорохина за рабочим столом. Его ранний приход меня удивил. Оказалось, ничего удивитель-
ного: он узнал, что я общаюсь с другими депутатами-коммунистами по поводу предвыборной
кампании в Тульской области (Тульская область – субъект Российской Федерации, входит в
состав Центрального федерального округа), чего я, кстати, ни от кого не скрывал.

– Ну как, Сергей, наши дела? Что нового?
– Ничего, Павел Сергеевич. Вот забрал вашу почту, сейчас буду ее разбирать.
Дорохин никогда не здоровался за руку. За время работы с ним я стал думать, что он

безразличен ко всему, кроме собственной персоны. Его цель – власть и деньги, и он готов идти
к ней, что называется, по трупам, не гнушаясь никаких средств.

– Ничего не хочешь сказать?
– А что-то случилось? – вопросом на вопрос ответил я, понимая, к чему он клонит:

в стенах Госдумы, и тем более одной фракции, ничего не утаишь – все обо всем судачат.
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– Ну, мне Петрович (Тарнаев Александр Петрович – депутат Государственной Думы
Федерального Собрания Российской Федерации, шестой созыв, выдвинутого Политической
партией «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» ) сообщил, что ты
ведешь переговоры об участии в предвыборной кампании в Туле.

– Павел Сергеевич, я ж вам неоднократно говорил, что не собираюсь стоять на месте, хочу
развиваться, попробовать себя на депутатском поприще. Вы же знаете, я могу стать хорошим
депутатом.

– Это не так просто.
– Я и не говорил, что просто. Но вы знаете, я умею намного больше, чем семьдесят про-

центов депутатов нашей фракции, да и желания у меня куда больше, чем у многих из них.
– Ну, знаешь, ты далеко не прав.
– Вам виднее, Павел Сергеевич.
– Так почему ты ко мне с этим вопросом не подошел?
– Павел Сергеевич, я говорю вам об этом с ноября. Вы же со своей стороны ничего не

предпринимаете, вот я и взял инициативу в свои руки. Провел переговоры с Афониным и
рядом других депутатов фракции.

– Ну и зачем ты прыгнул через мою голову? Я и сам мог поговорить. И сколько ты ему
за это заплатил?

Меня совсем не удивил этот вопрос. Я понимал, что он включил свой «калькулятор алч-
ности». В его глазах читалось: «Как же так – деньги уходят в чужой карман! Надо срочно что-
то предпринимать».

– А что мне оставалось делать? Я не раз просил вас поговорить с Геннадием Андреевичем
Зюгановым по моему вопросу. Вы же – молчите, вот я и сделал первый шаг.

– А ты подумал, как это будет выглядеть? Как я буду смотреть в глаза коллегам? Они
теперь знают, что мой помощник ведет переговоры о депутатстве, а я, мол, ему не помогаю.
Теперь придется думать, что я смогу для тебя сделать…

– Попробуйте, Павел Сергеевич, ведь я все-таки ваш помощник.
– Главное – запомни: если найдешь спонсоров на выборы – со мной их сведи. Сам не

решай такие сложные вопросы. Я лучше знаю, как с ними говорить. И еще: я теперь сам буду
договариваться и рекомендовать тебя. Вот с Зюгановым встречусь, да и с Афониным перего-
ворю.

– О’кей, Павел Сергеевич, но с Афониным я уже почти все согласовал, думаю, по Туле
вопросов не будет.

– Сколько заплатил ему?
Вопрос на самом деле не праздный. Чтобы стать депутатом, необходимо платить деньги,

иначе тебя не допустят к выборам, не дадут даже заявление написать, просто сотрут в поро-
шок. Зная все это, я из своих личных накоплений оплатил «проходной билет» для участия в
выборах. Мои друзья говорили мне, что я идиот, зная, что я хочу не «отбить» заплаченное и
«наварить» еще, а работать для людей.

Услышав вопрос Дорохина, я понимал, что он тоже хочет от меня денег. Сказать, сколько
и кому я заплатил, – значит испортить с ним отношения окончательно, поэтому я ответил:

– Я не платил никому. Михаил Григорьевич (коллега по работе) все решил за меня. Все
только через него. С кем он договаривался – я не знаю, для меня главное – результат.

– Причем тут Михаил Григорьевич? Мог бы мне сказать, я бы сам все сделал, а теперь
поспешными действиями ты только все запутал.

– Павел Сергеевич, что я запутал? Вы о чем сейчас говорите? – не выдержал я, переходя
на резкий тон.

– Нельзя по Туле идти.
– Почему?
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– У меня с Афониным плохие отношения, да и помогать тебе я там не смогу.
– Так этого и не надо! Мы все с ним уже обсудили, остается дождаться, чтобы обещание

было выполнено и меня включили в официальный список как кандидата.
– Говорю: нельзя тебе идти по Тульской области – значит, нельзя. Или ты хочешь все

делать самостоятельно? Ты ведь знаешь, я могу и с Зюгановым поговорить о своем несогласии.
Ты должен понимать, что ты мой помощник, а не Афонина.

– Вы хотите мне все испортить? Павел Сергеевич, я не держусь за это место, могу и уйти
– только скажите. Но я вас предупреждал, что хочу роста, хочу быть депутатом и в одной связке
с вами работать: вы – в Госдуме, я – в Заксобрании (Законодательный (представительный)
орган государственной власти, является постоянно действующим высшим и единственным
органом законодательной власти в области).

Ведь так у нас будет больше возможностей. Вы же знаете: наши депутаты давно разучи-
лись работать с регионами, точнее, они вообще не понимают, как это делать. Так же обстоит
дело и с регионалами. Все они после выборов сразу забывают, кто их и для чего избирал,
пытаются или бизнес новый открыть, или старый крупнее сделать, а до простых людей им нет
никакого дела. Мы же, начав работать в одной связке, добьемся хороших результатов. Я умею
работать и с людьми, и с организациями, чего не делают многие наши депутаты. Вы станете
более узнаваемым, поднимется ваш рейтинг, что очень важно для будущих выборов в Госдуму.

– Не получится у нас работать по Туле – там вся семья Афонина и его друзья. Он не
даст мне там работать. В общем, так: скажешь Афонину, что отказываешься от Тулы, пойдешь
кандидатом в Крым – у меня сейчас там много связей, да и с Зюгановым все согласую. По-
другому я тебе запрещаю.

Я думал, что на этом разговор закончится, но нет – он меня снова удивил:
– А ты справишься?
– С чем, Павел Сергеевич?
– С работой в Крыму и в Думе? Тебе придется без отдыха работать и тут и там, дела не

запускать. Справишься?
– А что мне еще остается? Справлюсь.
– Ну смотри… – с ухмылкой протянул он, прикуривая сигару.
Не знаю, как доработал этот день – настроение было на нуле. Жадность шефа поражала.

Как можно быть таким мерзким человеком?
На следующий день мне позвонил Михаил Григорьевич и пригласил с ним пообедать. Я

тут же согласился – не люблю есть один, могу весь день просидеть с документами и без обеда,
если нет компании.

– Здравствуйте, Михаил Григорьевич!
– Привет, Сережа! Ты что Павлу Сергеевичу рассказал?
– Да ничего серьезного, а что?
– Он вчера меня к себе вызывал, расспрашивал про Тарнаева и Афонина – что они для

тебя делают по выборам и сколько ты им заплатил.
– И что в итоге?
– Говорит, ты его помощник, значит, он должен быть в доле.
– Мерзость какая! И сколько запросил?
– Скажу, что немало. За это будет лоббировать твои интересы. Вот, говорит, к Зюганову

уже ходил разговаривать о тебе.
– Бред все это! Никуда он не ходил. Знаете, что он сказал мне вчера? Он хочет, чтобы я

отказался от Тулы и пошел в Крым – так ему проще будет, у него там больше возможностей.
– Не вздумай отказываться! Тут уже все решено, а там кто знает, что будет.
–  Он настаивает, иначе грозится пойти к Зюганову и все испортить. Что мне делать,

Михаил Григорьевич?
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– Вот подлец! Чего ему только не хватает? Не знаю, что и посоветовать… По Туле все
договорено, Тарнаев подтверждает, а там – не знаю. Ты ж его помощник! Должен сам помогать,
а он нет – денег захотел.

– Я с вами полностью согласен: Александр Петрович – человек слова. Дорохину же я
совсем не верю. Но он не даст мне идти по Туле – я это чувствую. Говорит, что с Афониным
у него плохие отношения.

– Вот сволочь! А с кем у него хорошие-то?
– Не знаю.
– Значит, ничего не поделаешь. Но нужно так сделать, чтобы он сам за тебя просил и

помогал.
– Вот и поговорите с ним, Михаил Григорьевич! Я могу сорваться.
– Хорошо.
Думаю, уже этого достаточно, чтобы представить, как в наше время проходит этап пред-

варительных договоренностей. Мало того, что сама предвыборная кампания сложна и непред-
сказуема (ведь честных выборов в России при нынешней власти нет и не будет!), так и еще до
предвыборной гонки с тебя пытаются урвать побольше все кому не лень. Мой безнравственный
шеф – тому доказательство. Я пахал на него три года, выполнял большую часть его работы,
но вместо благодарности он хочет на мне заработать. Ему есть с кого брать пример, ведь его
более опытные коллеги по Госдуме занимаются этим делом от выборов к выборам. К большому
сожалению, фракция КПРФ – не исключение, она так же коррумпирована, как и действующая
российская власть. По статистике, депутаты фракции КПРФ через полгода после получения
мандата или перебираются в «Единую Россию», или вообще перестают работать с фракцией.
Подумайте сами: заплатив за место немалые деньги, будут они работать на эту фракцию? Нет!
Они считают, что все уже оплатили. И спроса с них никакого!

Плохо обстоят дела с КПРФ и в регионах – там тоже все покупается. Настоящих, идейных
коммунистов, прошедших во власть не за деньги, – единицы (ведь партии все же надо как-то
показать, что она – «народная»). Основная масса депутатов-коммунистов работать не хочет –
простым людям от них нет никакой реальной помощи, только пустая болтовня, а малочислен-
ные патриоты работать хотят, но не могут – им просто не дают такой возможности.

Я мечтаю стать настоящим депутатом, чтобы реально помогать людям, и не тогда, когда
у моего начальника есть желание и он позволяет мне это сделать, а всегда, если в моей помощи
есть нужда. Это мое искреннее желание. Я знаю, как это надо делать, куда обращаться и какие
механизмы для этого использовать. Надеюсь, что став депутатом, смогу преодолеть и косность
фракции, но для этого, конечно, сначала нужно победить на выборах.

Иногда мне кажется, что я родился не в то время. Сейчас слова «я буду работать не ради
денег, а для людей, из любви к Родине» большинством наверняка воспринимаются в лучшем
случае как строчки из сочинения советского школьника, в худшем – как бред. Кто-то, видимо,
думает, что я лгу всем и самому себе, или просто недалекий человек. А все гораздо проще.
Жизнь так сложилась, что я стал патологическим гуманистом. Я могу кому-то нравиться или
не нравиться, но я такой и не могу иначе.

Меня до глубины души бесит нынешняя коррумпированная власть. Когда я пытаюсь хоть
что-то сделать для обычных граждан – постоянно сталкиваюсь с противодействием чиновни-
чества на всех уровнях. К тому же у моего шефа не по дням, а по часам растет осознание соб-
ственной важности. Все чаще и чаще я слышу от него, что поступившие обращения – «не его
уровня». Например: «Да ты что, какая Генеральная прокуратура? Пусть сначала обращаются
у себя на местах и только потом пишут мне», – после этих слов очередное обращение отправ-
ляется в мусорное ведро. И его, конечно, совсем не волнует, что он нарушает закон, поскольку
есть установленные сроки на дачу ответа. Какие там сроки – люди вообще ответа не получат!
Самоощущение важности настолько велико, что даже письма с резолюцией Зюганова «Доро-
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хину в работу» постигает та же участь. Иногда мои доводы спасают обращения, но делать это
становится все сложнее и сложнее. Приходится льстить, говоря, что он – последняя надежда
обратившегося. Когда это не помогает, прибегаю к хитрости: «В конце года, Павел Сергеевич,
надо представлять отчет о вашей работе. Если мы не будем отвечать на запросы граждан, нам
не о чем будет писать отчет». Если мой депутат так относится к своей работе, то как обстоят
дела у других? Далеко не все помощники будут так уговаривать своего босса и вешать на себя
дополнительную работу. А многим просто до этого нет дела. Представляю общую картину!

Я не хочу принимать подобную действительность и сидеть сложа руки. Пока что я спрячу
свою гордость и буду выполнять все условия, чтобы достичь поставленной цели.

Спустя неделю после разговора с Дорохиным по поводу моего участия в выборах в Крыму
к нему в кабинет пришел учредитель одного из крымских промышленных предприятий. Над
предприятием нависла угроза рейдерского захвата, и учредители решили искать помощи у
депутата-коммуниста – заместителя председателя Комитета Госдумы по промышленности.

После этой встречи Дорохин передал мне документы для изучения ситуации. Ознакомив-
шись с ними, я рассказал Павлу Сергеевичу о том, какие шаги надо предпринять, чтобы пред-
приятие избежало рейдерского захвата. Павел Сергеевич внимательно выслушал мои предло-
жения и произнес:

– Хорошо, но тебе надо объяснить ему условие моей работы с ним.
– Какое условие, Павел Сергеевич?
– Ты же хочешь принять участие в выборах в Крыму?
– Что значит «хочу»? Вы сами на этом настояли.
Дорохин взял ручку, листок бумаги, на котором написал «600 000 рублей», и передал

его мне.
– В любом случае скажи, что решение его вопроса будет столько стоить. Если он согла-

сится, я отпущу тебя в Крым заниматься этим предприятием. Начнешь там работать – для
будущих выборов это будет полезно.

– Павел Сергеевич, вы же понимаете, что человек приехал просить помощи. Он не смо-
жет выполнить ваше условие…

– Если не сможет – значит, нет смысла им заниматься. Знаешь, сколько таких приходит
и будет приходить? Хочешь принять участие в выборах – вот тебе первое мое поручение.

К сожалению, это не первый случай, когда Дорохин заставлял меня выполнять аналогич-
ные поручения. Г. А. Зюганов довольно часто отправлял к нему руководителей промышлен-
ных предприятий, чтобы шеф помогал им с решением различных проблем, но у того всегда
было условие: платите деньги – и мы будем заниматься вашими проблемами, нет денег – мы
не благотворительная организация. Я вынужден был смириться с этим, чтобы оставаться на
должности его помощника. Меня сдерживало только одно: я могу помогать простым людям,
до которых никому во власти нет дела.

Понимая, что спорить бесполезно, я согласовал встречу с учредителем крымского пред-
приятия и передал ему условие Дорохина. Будучи загнанным в угол, не зная, у кого еще искать
защиты, он согласился и на следующий день в ресторане напротив Госдумы передал моему
шефу в салфетке необходимую сумму, о чем рассказал мне позже. После передачи денег Доро-
хин позвонил мне на мобильный телефон и пригласил спуститься к ним в ресторан, где в
присутствии просителя дал мне поручение заниматься этим предприятием и поехать в Крым.
Довольный успешно проведенной встречей, Дорохин докуривал сигару и ехидно улыбался, не
обращая внимания на то, что в зале не курят.

Прошел почти месяц, прежде чем я как помощник депутата Госдумы отправился на пять
месяцев в Феодосию. Основной моей задачей было на месте ознакомиться с ситуацией, сло-
жившейся в промышленном секторе Крыма.
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В мае в Феодосии (Феодосия – город на юго-восточном побережье Крыма, на побе-
режье Черного моря. Входит в городской округ Феодосия.) мне удалось провести встречи с
руководителями практически всех крупных предприятий: ГП «Конструкторско-технологиче-
ское бюро «Судокомпозит» (Государственное предприятие «Конструкторско-технологиче-
ское бюро «Судокомпозит», г. Феодосия. Предприятие основано в 1960 г. по распоряжению
Совета министров Украины с целью создания научно-технической базы по внедрению поли-
мерных композиционных материалов (ПКМ) в судостроение. ), ГП «Стеклопластик» (Государ-
ственное предприятие «Стеклопластик» («Склопластик»), г. Феодосия. Предприятие осно-
вано в 1965 г. Специализация: Производство стеклопластиков и изделий из них. ), ПАО ФСК
«Море» (ОАО «Феодосийская судостроительная компания «Море», г. Феодосия. Предприятие
основано в: 1938 г. Специализация: судостроение и судоремонт. ), ГП «Феодосийский оптиче-
ский завод» (ОАО «Феодосийская судостроительная компания «Море», г. Феодосия. Предпри-
ятие основано в: 1938 г. Специализация: судостроение и судоремонт. ), ГП «НИИ аэроупру-
гих систем» (Научно-исследовательский институт аэроупругих систем (НИИ АУС) является
государственным предприятием по разработке парашютно-десантной и воздухоплаватель-
ной техники. Институт был создан в сентябре 1961 года как филиал московского предпри-
ятия, затем переименованного в Московский НИИ парашютостроения. ), ПАО «Феодосий-
ский механический завод» (Феодосийский механический завод основан в 1951 году. Это один
из старейших в СНГ производителей и поставщиков нефтегазового оборудования для геолого-
разведки, бурения, цементирования нефтяных и газовых скважин.), ОАО «Бухта Двуякорная»,
г. Феодосия. (Предприятие основано в 2007 году (Завод «Гидроприбор» основан в 1911 году
для производства подводного оружия). ), ГП «Феодосийский судомеханический завод» (Госу-
дарственное предприятие «Феодосийский судомеханический завод», г. Феодосия. Предприятие
основано в 1946 году. Специализация: Ремонт кораблей, судов до 2 тыс. тонн водоизмещения;
ремонт главных дизельных двигателей.), а также с жителями города и предпринимателями.

По итогам встреч руководство запросило у меня отчет. В нем я обратил внимание на
некоторые важные моменты сложившейся ситуации. В частности, отметил, что предприятия
работают, но им необходима модернизация производства, поскольку на протяжении 20 лет
бюджетные деньги на эти цели не выделялись. И что Феодосийский район не может быть
курортным, поскольку является промышленным кластером Крыма. Думать о будущем людей,
проживающих в Феодосии, необходимо с учетом этого фактора.

11 июня было объявлено о проведении парламентских выборов, в итоге у меня запро-
сили отчет с точки зрения будущей предвыборной кампании КПРФ. В отчете я указал, что
промышленные предприятия Крыма в настоящее время особо уязвимы ввиду своего место-
положения на больших земельных участках в центре городов и на берегу моря или залива, а
также ввиду наличия у них на балансе домов отдыха и других объектов социально-культурного
назначения. Особо подчеркнул, что все это разом может стать «неликвидным» имуществом и
будет распродано «своим» компаниям (то есть фирмам украинских регионалов и российских
единороссов) за бесценок, если проблема промышленности Крыма будет «висеть» только на
правительстве Крыма и «партии победителей», как они себя именуют. Со временем на терри-
тории промышленных предприятий – гордости Крыма могут вырасти дома, виллы, дачи. То,
что не удалось уничтожить Партии регионов, уничтожит «Единая Россия», где в настоящее
время – все те же регионалы.

В заключение отчета я просил включить меня в список кандидатов в депутаты Госсовета
Республики Крым, чтобы отстаивать интересы КПРФ и не дать партии власти уничтожить то
ценное, что есть в Крыму.

В результате член Комитета Госдумы по обороне Александр Петрович Тарнаев следую-
щим образом оценил мою работу:



С.  В.  Мельник.  «Крым 2014. Как из меня сделали преступника»

20

«Информация представляет значительный интерес для Комитета по обороне Государ-
ственной Думы. Полагаю необходимым подготовить на ее основе запрос Д. О. Рогозину (Рого-
зин Дмитрий Олегович – государственный и политический деятель России, с декабря 2011 г.
Заместитель Председателя Правительства Российской Федерации, Председатель коллегии
Военно-промышленной комиссии Российской Федерации ). С учетом личных и деловых качеств,
а также профессиональных знаний и возможностей Мельника Сергея Владимировича ходатай-
ствую о включении его в республиканский список кандидатов от КПРФ на предстоящие 14
сентября с. г. выборы депутатов Государственного Совета Республики Крым. Депутат Государ-
ственной Думы А. П. Тарнаев»

С этого момента у меня появилась реальная перспектива участвовать в выборах. Работа
в Крыму приобрела для меня и оттенок личной заинтересованности: я надеялся, что смогу
начать там свою оппозиционную работу по отношению к действующей власти, ведь граждане
Крыма достаточно скоро поймут, что у них украли свободу. Я также надеялся, что, если у меня
все получится, Крым станет моим домом.

16 июня я прилетел в Крым, чтобы провести несколько встреч. Первую – руководителем
и работниками конструкторско-технологического бюро «Судокомпозит» (Государственное
предприятие «Конструкторско-технологическое бюро «Судокомпозит», г. Феодосия ). Догово-
рились на 15:00, но, к сожалению, я не рассчитал время и задержался на 15 минут. Подъезжая
к предприятию, увидел, как сторож, уже немолодая женщина, кого-то высматривает. Понятное
дело – меня. «Главное – чтобы не били, а так все будет хорошо», – в душе улыбаясь, подумал я.

Подошел и представился. Не проверяя документов, женщина сообщила, что меня уже
все ждут и начинают роптать: мол, не придет – испугается. Но я пришел.

Войдя в актовый зал, несколько удивился – не ожидал, что соберется так много народа. В
зале присутствовало около 40 рабочих. Поздоровавшись, я объяснил причину своей задержки
– был в Росреестре Крыма, где консультировался по юридическим вопросам, интересующим
крымских предпринимателей и руководителей предприятий.

Руководитель «Судокомпозита» Василий Александрович Слаква представил меня тру-
довому коллективу, сказав, что не все, к сожалению, смогли присутствовать. Он обозначил
основные вопросы, которые волнуют людей, и попросил на них ответить.
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(Государственное предприятие «Конструкторско-технологическое бюро «Судокомпо-
зит», г. Феодосия, на фото Директор предприятия Слаква Василий Александрович и автор)

Скажу честно, разговор получился не самый простой. Я чувствовал себя не в своей
тарелке. Вылетая из Москвы, я был уверен, что выплата заработной платы, за которую я бился
в столице, уже осуществлена, но ошибался. Люди, задававшие вопросы или даже ругавшие
меня, были правы в одном: государство их бросило на произвол судьбы, и уже не важно какое
– украинское или российское. Сначала не платили украинские власти, теперь – российские. В
голове не укладывалось: как же так можно издеваться над людьми? Как можно не оплачивать
их труд более 8 месяцев? Если пообещали – платите!

Я смотрел в глаза женщинам, девушкам, мужчинам и видел, что их переполняли одно-
временно злость, надежда и любопытство. Мне было жалко людей, которые устали от пустых
обещаний. Они желали высказать все, что у них на душе накипело, они надеялись, что их услы-
шат, им помогут и они наконец-то получат то, на что имеют полное право. В первых рядах
мне запомнилась девушка лет тридцати, самая бойкая и говорливая из всех. Я считаю, это
неплохое качество, ведь если не говорить, тогда никто и не услышит. Больше необходимо таких
людей, и, может быть, тогда наша власть, если не оглохнет окончательно, будет выполнять то,
что наобещала.

Отвечая на вопросы граждан, я пытался развеять их эйфорию касательно «партии побе-
дителей», как тут принято говорить. Я пытался объяснить, что красивые слова министров рос-
сийского правительства – всего лишь красивые слова, которые далеко не всегда выполняются.
Поскольку многие из присутствующих никогда не были в России, я рассказывал, как непросто
сейчас живут россияне. Когда речь заходила о нашем президенте, мои слова воспринимали
в штыки. Практически все его боготворили, считая самым лучшим президентом в истории
России. Я пытался рассказать им о реальной «работе» представителей нашей партии власти
– «Единой России», а также о тех крымских чиновниках, которые вошли в нее сразу после
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референдума. Эти люди привыкли наживаться на горе простых граждан и никогда не испол-
няют взятые на себя обязательства. К сожалению, мои взгляды не нашли поддержки в зале,
поэтому я перевел тему разговора на обсуждение конкретных проблем, которые волновали
присутствующих.

Выслушав работников, я пообещал честно сделать все от меня зависящее для выполне-
ния взятых на себя обязательств, но и предупредил, что я не Бог, а лишь помощник депутата. В
конце встречи, как обычно, мне передали обращения на имя Дорохина. Если бы они знали, что
Дорохин их даже не прочтет, а я еще буду его умолять, чтобы он разрешил с ними работать!
Но это мой путь, я выбрал его сам…

К 18:00 встреча завершилась. Попрощавшись, я пошел домой – в квартиру, которую снял
на все время пребывания в Феодосии.

17 июня
На следующее утро были согласованы две встречи в Кировском районе Крыма – с руко-

водством администрации поселка-райцентра и с предпринимателями. К сожалению, первая
встреча не состоялась из-за занятости главы администрации и его заместителя. Ну, ничего не
поделаешь, значит, им так это нужно. Пожав плечами, я отправился на встречу с предприни-
мателями.

Здесь я удивился второй раз – не ожидал, что в этом поселке так много предпринима-
телей. На встречу собралось около 30 человек. Это были фермеры, представители малого и
среднего бизнеса. Все хотели услышать, чем я могу им помочь и, самое главное, что они могут
сделать для развития своего района.

На протяжении трех часов предприниматели рассказывали о проблемах, с которыми они
столкнулись после референдума. Люди не знали, чего им ждать. Отвечая на вопросы, я преду-
преждал, что не нужно верить в обещания, которые они сейчас слышат от власти. Санкции,
которые вводятся против России, в первую очередь отразятся на простых гражданах, и к этому
необходимо быть готовыми. А фермеры столкнутся с проблемами, которые могут полностью
уничтожить их бизнес.

Предприниматели не знали, что могут передать мне обращения с изложением своих про-
блем и просьб, и мы договорились, что, пока я в Крыму, они мне их подвезут, и я запущу их в
работу. Прощаясь, я увидел, что у людей появилась небольшая надежда. Моя цель – не упасть
в их глазах – была достигнута. Я хотел помочь им выжить, ведь они даже не представляли, что
с приходом гнили в Крым у них началась совершенно другая жизнь. Надеюсь, что, получив
поддержку от меня, они будут помогать другим.

Когда моя командировка заканчивалась, я почувствовал, что мне не хочется уезжать.
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Лето, море, а я так и не искупался, постоянно проводя встречи и переговоры… Зато увезу
с собой в Москву кучу обращений от граждан, предпринимателей и руководителей предпри-
ятий. Всем им нужна помощь, и все они пока еще не потеряли надежду на справедливость.
Постараюсь сделать максимум от меня зависящего. Если стану депутатом Госсовета Крыма –
это поможет мне воплотить надежды, связанные не только с Крымом, но и с Россией. Как же я
хочу сбросить оковы и стать независимым, стать полезным людям и показать им правду о той
власти, которую они боготворят! Для этого мне нужно получить согласие руководства КПРФ
и принять участие в выборах. Это последняя для меня возможность, другой уже не будет: я не
смогу больше быть помощником Дорохина – это выше моих сил. Всю правду о работе с ним, о
его мерзких поступках и о его коллегах по фракции я хочу изложить в следующей своей работе.

ХОЖДЕНИЕ ПО МУКАМ

20 июня. Москва
С самого раннего утра я приехал на работу. Времени почти нет – в понедельник мне

опять улетать в Крым, а нужно так много сделать, ведь думские обязанности за меня никто
не выполнит.

Дорохина, как обычно, на работе не было, а у меня – поручения граждан. Я созвонился
с ним по телефону и объяснил ситуацию: запросы необходимо подписать и отправить сегодня,
потому что завтра я должен присутствовать на пленуме КПРФ.

– Ничего страшного не случится, обращения подождут. В следующий раз приедешь, и
все рассмотрим, – невозмутимо сказал шеф.

– Павел Сергеевич, я должен рассказать людям, что мною для них сделано, иначе как я
буду смотреть им в глаза?

– Ничего не случится! Депутат вообще имеет право рассматривать обращение в течение
месяца, а некоторые – не рассматривают вовсе.

– Я не «некоторые», и вы знаете мое положение. Там люди не получали зарплату с сен-
тября прошлого года! Дайте возможность работать хотя бы с этими обращениями!

– Все, Сергей, я не буду больше с тобой на эту тему разговаривать. Потом отправим, –
и положил трубку.
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На свой страх и риск я ответил на обращения граждан, отправив запросы в необхо-
димые инстанции для рассмотрения и принятия соответствующих мер. Также ответил каса-
тельно невыплаченных зарплат сотрудникам феодосийских предприятий, направив документы
в Минпромторг (Министерство промышленности и торговли Российской Федерации – феде-
ральный орган исполнительной власти России, осуществляющий функции по выработке госу-
дарственной политики и нормативно-правовому регулированию в сфере промышленного и
оборонно-промышленного комплекса, а также в области развития авиационной техники,
технического регулирования и обеспечения единства измерений, а также функции уполно-
моченного федерального органа исполнительной власти, осуществляющего государственное
регулирование внешнеторговой деятельности. ), Минтруд (Министерство труда и социаль-
ной защиты Российской Федерации – федеральный орган исполнительной власти Россий-
ской Федерации, осуществляющее функции по выработке государственной политики и норма-
тивно-правовому регулированию в сфере демографии, труда, уровня жизни и доходов, оплаты
труда, пенсионного обеспечения, социального страхования и социального обслуживания насе-
ления.), Минфин (Министерство финансов Российской Федерации – федеральный орган испол-
нительной власти Российской Федерации, обеспечивающее проведение единой финансовой
политики, а также осуществляющее общее руководство в области организации финансов
в Российской Федерации.), Правительство РФ (Правительство Российской Федерации – выс-
ший исполнительный и распорядительный орган государственной власти Российской Федера-
ции. Статус и порядок его деятельности определен главой 6 Конституции Российской Феде-
рации.) и Крыма. Я понимал, что так поступать нельзя, незаконно, но делал это не в первый
раз. Почти всегда Дорохин сам просил меня отправлять запросы по некоторым обращениям
в его отсутствие, единственным условием была регистрация запросов и предоставление ему
копий отправленных писем. В таких случаях он оставлял мне несколько подписанных бланков.
Конечно, меня можно привлечь к ответственности за то, что, пользуясь своим положением, я
отвечал на обращения граждан вместо своего руководителя. Однако в оправдание могу сказать,
что благодаря этому многие простые граждане получили поддержку и реальную защиту своих
прав. К тому же Дорохин всегда был в курсе, и это его устраивало: он сам выдавал мне для этих
целей подписанные бланки, а копии отправленных запросов оставались в его картотеке. При
желании он всегда мог с ними ознакомиться, а также использовать для ежегодного отчета фрак-
ции о проделанной работе. Увы, его никогда это не интересовало. На протяжении всей своей
работы в качестве депутата Госдумы РФ, используя связи в Торгово-промышленной палате
России и Итало-Российской торговой палате, он научился зарабатывать деньги, лоббируя инте-
ресы предпринимателей, которые ему за это платили. Порой я думал, что он уступал моим
просьбам и позволял отвечать на «невыгодные» обращения – от обычных граждан и руководи-
телей предприятий, обратившихся с проблемой, именно потому, что мне были известны все его
коммерческие проекты, которые он ведет с разрешения лидера фракции КПРФ, о чем не раз
мне говорил. Он любил повторять: «Сергей, ты ничего не понимаешь… Просителей – много,
я – один, поэтому всем помочь невозможно. Посмотри на товарища Кашина (Кашин Влади-
мир Иванович – депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федера-
ции, шестой созыв, выдвинутого Политической партией «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»): когда к нему приходит руководитель предприятия с просьбой
о помощи, он отвечает: «Если вам нужна трибуна для обращения, я вам ее дам. Но если вам
надо, чтобы я отправил запрос в вашу поддержку, тогда это уже коммерческие интересы – пла-
тите». Только так надо работать, иначе надо мной все будут смеяться». В принципе, он так и
работал. А мне порой приходилось допоздна засиживаться на работе, печатать документы и
отвозить на подпись ему домой или туда, где он находился.

Сейчас он отказался подписать запросы по делам крымчан, и это неудивительно. Точно
так же Дорохин игнорирует обращения жителей Свердловской области, которые избрали его
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на столь почетный пост. Знали бы они, что моему шефу на них просто наплевать и что они
никогда не получили бы ответа на свои обращения, если бы я не нарушал правила или просто
не унижался перед ним, упрашивая помочь людям в решении их проблем!

21 июня
Меня пригласили на пленум, проводимый КПРФ в Московской области (V Пленум ЦК

КПРФ 21 июня 2014 г.). На нем присутствовали почти все депутаты Госдумы, секретари прак-
тически всех партийных ячеек России. Участников было очень много, но это и неудивительно:
на носу выборы во многих регионах России, и КПРФ необходимо добиться на них наилучшего
результата. Приехавшие обменивались опытом со своими коллегами из других регионов и слу-
шали советы старшего поколения.

Приехал и я, только на поклон к 1-му секретарю Республиканского отделения КПРФ
по Крыму Николаю Васильевичу Коломейцеву (Коломейцев Николай Васильевич – депутат
Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, шестой созыв, выдви-
нутого Политической партией «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРА-
ЦИИ»). Дело в том, что выборы в крымский парламент будут проводиться по смешанной
системе: 25 человек – по одномандатным (мажоритарным) округам, 50 – по партийным спис-
кам. В зависимости от общего количества голосов, собранных партией на выборах, в парламент
проходит соответствующий процент кандидатов из общего партийного списка, поэтому мне
важно было попасть в общий список КПРФ и желательно не ниже пятого номера, а этот вопрос
решал Коломейцев. Пригласил меня на эту встречу депутат Государственной Думы РФ Михаил
Юрьевич Афонин. Согласовав с ним свой визит, я подъехал к 11:00 – намного раньше, дабы
исключить непредвиденные обстоятельства и не заставлять ждать людей, от которых зависит
моя дальнейшая судьба. Предварительно мне сказали, чтобы я подготовил отчет и передал
его для анализа, а также предупредили, что г-н Коломейцев в недружественных отношениях
с моим руководителем – Дорохиным. Я не понимал, откуда взялась эта неприязнь, поскольку
по работе они никогда не соприкасались. Но все же я надеюсь на поддержку.

Присев на втором этаже в указанном для встречи месте, я вспомнил, что ничего не ел, и
уже довольно давно: приехав домой поздно вечером, есть не стал, а утром обычно не завтра-
каю. В результате чувствовал себя не очень хорошо. До встречи еще три часа, надо перекусить.
Увидев свою коллегу по работе Анну (помощница Дорохина Павла Сергеевича на обществен-
ных началах по работе в Государственной Думе Федерального Собрания Российской Федерации
Малютина Анна Евгеньевну), я попросил ее выпить со мной чашечку чая или кофе. Зная, что
один я есть не люблю, она не отказалась составить мне компанию. Понимая нелепость ситуа-
ции, я все же попросил ее передать Павлу Сергеевичу просьбу пока не встречаться со мной,
так как не хотел, чтобы Коломейцев видел нас вместе. Звучало это глупо, ведь я – помощник
Дорохина, но для дела это было необходимо, ведь я должен попасть в республиканский спи-
сок партии по Крыму. Анна меня поняла и сказала, что все будет хорошо. Мы допили чай, и
я вернулся к назначенному месту. К сожалению, в 14:00 встреча не состоялась. Я видел, как
несколько раз г-н Коломейцев проходил мимо, но, видимо, ему было не до меня. Не удержав-
шись, я написал смс Михаилу Юрьевичу Афонину, и тут же получил ответ: «После выступле-
ния Геннадия Андреевича мы с ним подойдем к тебе».

Мне ничего не оставалось, кроме как ждать. Действительно, к 15:30 Зюганов завершил
свое выступление, и минут через пятнадцать ко мне подошли, точнее, остановившись напро-
тив, подозвали к себе.

Не успев подойти, я услышал от г-на Коломейцева:
– А, это тот Мельник от Дорохина…
В интонации чувствовалось презрение, будто он не желал слышать моей фамилии и тем

более произносить ее. Однако я подошел.
– Здравствуйте, Николай Васильевич и Михаил Юрьевич!
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Они: – Здравствуйте.
Коломейцев: – Почему ты хочешь избираться в Феодосии? Ты живешь там, жил там? У

тебя там родственники?
– Нет, я там не живу, и родственников тоже там нет. У меня живут там только друзья.

С момента присоединения Крыма к России я занимаюсь промышленными вопросами, знаю
почти всех руководителей предприятий Большой Феодосии (Большая Феодосия – общее наиме-
нование территории, к которой относят город и 16 населенных пунктов, подчиненных ему
административно, включая поселки городского типа: Приморский, Орджоникидзе, Коктебель,
Курортное, Щебетовка, Краснокаменка. Занимает более 350 кв. км.).

Коломейцев: – Ты знаешь Лукичева и Комарова?
Слегка растерявшись, так как сразу не вспомнил этих руководителей, сказал, что нет, не

знаю.
Коломейцев: – Вот видишь, а говоришь – знаешь, а это самые крупные предприниматели

Феодосии.
Тут я вышел из ступора и понял, о ком он спрашивает. Неудивительно, что я о них не

вспомнил, поскольку не считаю их представителями крупного промышленного бизнеса. Луки-
чев – обычный застройщик, получивший в свое время за бесценок землю, чему способство-
вали хорошие отношения с бывшим мэром. Комаров же не промышленник, а предпринима-
тель, имеющий заправки и удачные договоры на реализацию топлива. К тому же Лукичева в
городе не уважают, поскольку в его биографии много темных пятен. Обо всем этом я и сказал
Коломейцеву. Он меня перебил:

– Все имеют прошлое, не надо сейчас об этом. Что ты еще можешь сказать?
– Я знаю свои силы, возможности, связи, умение работать и быть полезным. Я не вижу

кандидата в Феодосии сильнее себя, тем более люди введены в заблуждение «Единой Россией»
и президентом. Я уверен, что смогу организовать серьезную оппозиционную работу там.

Коломейцев (рассмеявшись): – Ну ты и насмешил меня. Это сильно сказано. Знаешь,
расскажу тебе историю: как-то секретарь подошел к Черчиллю (Сэр Уинстон Леонард Спен-
сер-Черчилль британский государственный и политический деятель, премьер-министр Вели-
кобритании) и сказал: «О вас снова плохо написали». На что тот ему говорит: «В некрологе?
Нет. Ну, значит, ничего плохого». Наимудрейший был человек, переходил из одной партии в
другую.

Завершив на этом разговор, Коломейцев отошел к журналистам дать интервью.
Афонин: – Ну все, поговорили. Главное – он дал свое согласие внести тебя в список.

Этого достаточно, больше говорить нечего.
– Но каким в список? Необходимо быть не меньше чем пятым.
Афонин: – Не переживай, все будет хорошо.
На этом, попрощавшись со мной, он ушел. Я же, полностью опустошенный, не знал,

что делать. Пошел сел в машину и поехал домой. Настроение было полностью испорчено,
поскольку я понимал, что так дела не делаются. Я прождал полдня, чтобы мне уделили не более
5 минут, не выслушали и, в свою очередь, ничего не объяснили. К чему, интересно, он привел
в пример Черчилля? Чтобы сказать, что тот метался от одной партии к другой и при этом был
умным человеком? В данной ситуации пример явно не к месту. Правда, может, хотел показать,
что не важно, какие у тебя взгляды и убеждения, не важно в какой партии ты состоишь, главное
– с ее помощью занять нужное место?

23 июня. Крым
Сегодня я весь день провел, общаясь с руководителями феодосийских предприятий и

обычными людьми, советовал, что и как сделать, рассказывал о своей работе и своих возмож-
ностях в плане решения их проблем. Конечно, уже с прицелом на участие в выборах, хотя по
поводу включения в партийный список я еще не получил долгожданного ответа. Дорохин бла-

http://kurort.kafa-info.com.ua/?inline=dost&pid=7&id=120&noback=1
http://kurort.kafa-info.com.ua/?inline=dost&pid=7&id=114&noback=1
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гополучно «забыл» о данном мне обещании помогать в Крыму, «забыл», что заставил меня
отказаться от участия в выборах в Тульской области, он обо всем «забыл». Михаил Григорье-
вич сказал, что он обиделся: рассчитывал получить миллион рублей за свою поддержку, а я не
дал. Но за что я должен был ему платить? Разве он не мой руководитель, которому я отдал три
года честной работы? Разве он не должен по-человечески помочь мне, тем более что сам это
обещал еще при первой нашей встрече, до того как стал депутатом Госдумы? Где же совесть?
Для него, видимо, нравственность – понятие неактуальное.

25 июня
Сегодня я снова подготовил отчет о работе в Крыму, в частности докладную записку

«О некоторых аспектах борьбы с рейдерством предприятий». Мне хотелось в очередной раз
показать руководству фракции КПРФ, что я не попрошайка, я тот, кто хочет и может реально
работать на благо граждан, – только поддержите, дайте мне эту возможность. Когда я писал о
рейдерстве со стороны российских чиновников и госкорпораций в отношении крымских пред-
приятий, я предупреждал, что это только начало. Захватов будет намного больше, необходимо
с ними бороться, иначе мы потеряем ту промышленность, что еще осталась.

Один из примеров, который я привел, – рейдерский захват Феодосийского механиче-
ского завода с участием представителей действующей городской власти под покровительством
высокопоставленных чиновников «Единой России».

Я предоставил информацию и о других зафиксированных в городе случаях рейдерства –
не только предприятий, но и квартир, земельных участков и иного имущества, а также систе-
матического нарушения прав граждан.

В отчете я пытался донести до руководства и своих коллег, что сейчас, в период неопре-
деленности, уничтожается то, что уцелело при украинской власти, уничтожается мнимыми
победителями, ведь им «все можно». Если и дальше все будет так продолжаться, Крым пре-
вратится в черную дыру для российского бюджета и одновременно в источник обогащения
олигархов и чиновников, захвативших власть в Крыму. Я понимал, что так говорить нельзя, но
я не мог молчать, так как считал, что происходящее в Крыму еще больше разрушает Россию.

26 июня. Москва
Дни пролетали так быстро, что я не заметил, как прошла неделя. Я был так загружен

работой, что иногда не хватало времени спокойно поесть. Тем не менее меня продолжал бес-
покоить вопрос, внесли ли меня в список кандидатов. Если нет, то когда? Единственный чело-
век, который меня в Москве поддерживает и пытается созваниваться с людьми, от которых
зависит мое будущее, – это мой друг и коллега Михаил Григорьевич, я ему очень признателен.
Он пообещал мне, что завтра мы добьем данный вопрос. В глубине души я очень на это наде-
юсь, но не верю.

Мое грустное настроение было разбавлено и положительными моментами: я получил
ответы на некоторые запросы, что немаловажно, потому что смогу взять их с собой в Крым.
Одному Богу известно, сколько мне пришлось звонить в разные инстанции, отслеживая эти
запросы, и ругаться с руководителями ведомств, торопя их с ответами. Шефу моему сейчас
абсолютно наплевать на то, чем я занимаюсь. Естественно, как только очередная делегация во
главе с Зюгановым соберется в Крым, он станет активным и патриотичным и ему понадобятся
мои отчеты о проделанной работе.

27 июня
Наступила пятница. После выполнения всех личных поручений Дорохина у меня появи-

лась возможность поработать с обращениями граждан Крыма, полученными в предыдущей
поездке. Первым делом я занялся запросами касательно земельного участка внутри домовой
территории по адресу: г. Феодосия, ул. Вити Коробкова, 7, по словам граждан, незаконно
проданного. Затем написал несколько запросов по поводу рейдерского захвата Феодосий-
ского механического завода и квартир, принадлежащих бывшим работникам этого предприя-
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тия. Ответив на все обращения, я собрался было снова дозваниваться до министерств, чтобы
узнать, когда наконец будет выплачена заработная плата работникам крымских предприятий
согласно запросам – как оказалось, не только моим, но и главы Республики Крым С. В. Аксе-
нова (Аксенов Сергей Валерьевич – государственный и политический деятель Украины и Рос-
сии, Глава Республики Крым с 9 октября 2014 года). Но как только я стал набирать номер
телефона Минпромторга, позвонил мой коллега по работе в Госдуме и сказал, что готов попро-
бовать устроить мою встречу с Н. В. Коломейцевым. Это была очень даже актуальная для меня
новость. Все знакомые, кто был «в теме», говорили: не переживай, все будет, как надо, однако я
до сих пор не мог понять, что происходит и внесли ли меня в республиканский список КПРФ.
Поэтому, конечно, согласился и пошел вместе с Игорем (коллега по работе в Государственной
Думе Федерального Собрания Российской Федерации) к Коломейцеву.

Подойдя к кабинету, я присел в кресло напротив и стал ждать, когда Игорь договорится и
меня пригласят. Прошло минут десять, а звонка так и не было. Вдруг они вышли вместе, но по
глазам Игоря я заметил, что не ко мне. Коломейцев приметил меня: «Вы меня ждете?» Сори-
ентировавшись, я ответил, что нет. В итоге они пошли по своим делам. Чтобы прояснить ситу-
ацию, я перезвонил Игорю и спросил, что мне делать: ждать у кабинета или погулять. «Погу-
ляй, – сказал он. – Я тебя наберу». На девятом этаже, где я находился, располагается приемная
Г. А. Зюганова, а у меня хорошие отношения с его секретарями, и я пошел в гости к Люд-
миле (Людмила коллега по работе в Государственной Думе Федерального Собрания Россий-
ской Федерации). Замечательная женщина, с которой приятно не только общаться по работе,
но и говорить на любые темы. Прошло какое-то время, Игорь перезвонил и сказал, чтобы я
летел к приемной. Он ждал меня у кабинета Коломейцева и пригласил войти.

Николай Васильевич вспомнил, что мы уже встречались.
– Верно, – ответил я, подумав, что ту встречу на пленуме и встречей-то нельзя назвать.
Пригласил сесть за стол. Я тут же предложил обсудить цель моего визита.
– Я просил его отправить мне ознакомительную информацию, – сказал Николай Васи-

льевич Игорю, имея в виду меня, – но он мне так ее и не отправил.
– Отправил, и не один раз, – тут же парировал я, а также напомнил о нашем с ним раз-

говоре перед его вылетом в Крым.
Игорь тоже напомнил, что передавал ему от меня отчеты.
– Так это были твои отчеты! А я думал – от другого человека… – ответил Коломейцев.
После этого я стал рассказывать, что я делаю, как и где. Меня удивило, что на этот раз

Николай Васильевич был намного положительнее настроен по отношению ко мне, чем в пер-
вый раз в присутствии Афонина. Он не только слушал, но и периодически задавал вопросы,
что-то комментировал, давал советы. У меня сложилось впечатление, что Афонин обо мне с
ним совершенно не говорил или только в общих фразах, которым Коломейцев не придал зна-
чения, поскольку в конце разговора он меня спросил:

– А что, ты хочешь попасть в горсовет Феодосии?
– Нет, в Госсовет Крыма.
– А ты потянешь? Это ведь трудно, а также затратно.
Я сказал, что готов к трудностям и смогу это осилить. На что он ответил, что места уже

все заняты, список согласован и он может только рекомендовать участвовать в выборах в каче-
стве одномандатника. Выхода не было – я кивнул, а сам страшно разозлился на своих «покро-
вителей», которые должны были «выносить мозги» за меня Коломейцеву, но, по-видимому,
ничего не делали.

Прощаясь со мной, Николай Васильевич попросил, чтобы я написал отчет о проделанной
дополнительной работе, о рейдерстве и передал ему в понедельник. Я ушел к себе в кабинет.

Во время беседы меня удивило следующее: я понял, что Коломейцев действительно что-
то понимает в промышленности и имеет представление о происходящих сейчас событиях в
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промышленном комплексе России, он многих знает, что немаловажно в нашей работе. И я
пожалел, что не сразу на него вышел. Но ничего не поделаешь…

Созвонившись с Николаем Сергеевичем (Николай Сергеевич – коллега по работе в Госу-
дарственной Думе Федерального Собрания Российской Федерации ), помощником депутата Гос-
думы Александра Петровича Тарнаева, я рассказал о состоявшейся встрече и в ответ услышал,
что он обязательно попросит Тарнаева поговорить с Коломейцевым в понедельник и решить
раз и навсегда вопрос по спискам.

После этого я снова приступил к работе – стал выяснять, когда работники предприятий
Крыма получат свою зарплату. В течение трех часов я «играл в футбол» по телефону: звонил
разным чиновникам в министерства, а они меня отфутболивали, но к концу рабочего дня выяс-
нил, как мне показалось, кто может предоставить мне ответ на этот вопрос в Министерстве
финансов РФ. Но там уже не снимали трубку. Я доделал запросы, отсканировал их и отправил
своему помощнику и коллеге в Крыму – Степану Степановичу, чтобы он ознакомил с ними
авторов запросов. Люди должны знать, что работа идет, а не стоит на месте. Большое спасибо
Степану Степановичу, что он мне помогает!

21:30. Рабочий день подошел к концу. Я собрался и поехал домой. Надеюсь, в понедель-
ник уже буду знать ответы не только на обращения, но и на свой личный вопрос.

29 июня
Воскресенье. Тяжелые выходные. Я переживаю, меня обуревают сложные, часто проти-

воположные чувства. С одной стороны, я хочу работать для простых людей, сделать их жизнь
хотя бы немного лучше. С другой – понимаю, как безнадежно прогнило наше государство и
как тяжело что-то предпринимать в таких условиях. Только что власть имущие – представи-
тели Совета Федерации, правительства, Государственной Думы – кричали и били себя в грудь:
мы – патриоты, мы за Крым в составе России! А по факту присоединение полуострова – это
чистой воды рейдерство. В умах этих людей только одно: мы хотим еще большей власти. Разве
кого-то из них волнует, что будет с народом? Никого! Если их не волнует то, что происходит
с россиянами, то почему будет волновать то, что происходит с крымчанами?

Иногда я жалею, что познал мир политиков и чиновников, темную сторону правящей
верхушки нашего общества. Я был свидетелем того, что при желании можно помочь не только
одному человеку, но и селу, поселку, городу. Но делают это единицы… Откуда возьмется жела-
ние кому-то помогать у алчных до власти людей? Ведь они в поте лица зарабатывают на оче-
редные хоромы, крутой автомобиль, яхту или просто шикарный отдых. Наша власть так далека
от народа, как звезды от Земли, как Солнце от Луны, как белое от черного. Все это я увидел
своими глазами.

Боже, я прошу только одного – помочь мне стать депутатом Госсовета Крыма. Ты же зна-
ешь, что прошу не корысти ради, а чтобы помогать людям, я ведь знаю, что смогу помочь мно-
гим. Но, как мне сказали сегодня, «к сожалению, не все во власти Бога, только на него уповать
не стоит». Я не знаю, что мне делать. Я многое написал в своих отчетах руководству партии, я
многое пытаюсь осуществить, но впечатление такое, что стучусь в запертую дверь. Что же еще
сделать, чтобы у меня все получилось? К кому еще стоит обратиться? Я ведь понимаю, что
будет очень трудно. Но я не ожидал, что руководство моей партии настолько куплено. Как же
можно, крича с трибуны о необходимости возрождения промышленности, на деле практиче-
ски ничего не предпринимать и довольствоваться тем, что им «приносят в клюве» за «услуги»?
Закрывать глаза на действия лиц, которые недостойны партии? Но, похоже, наша партия при-
нимает всех «ущербных», невзирая на их поступки, на то, что они никогда не будут помогать
народу. Главное – у них сейчас есть деньги, чтобы купить билет на тот трамвай, который везет
в депутаты. А у партии есть касса по продаже этих билетов.

Видимо, для Коломейцева не имеет значения, что я патриот и хочу отстаивать права
наших граждан и промышленные интересы России. Его это не трогает, ему интересно только
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то, что он может получить сейчас. Так скажите мне: как можно это терпеть? Наверное, я дей-
ствительно родился не в то время… Жаль, что сейчас нельзя, взяв в руки оружие, вызвать
лицемеров на дуэль.

30 июня
Я до сих пор в неведении, но, увы, ничего не поделаешь: КПРФ, к моему сожалению,

не меняется. Я никак не могу понять, почему мне не дают такой простой ответ: «Сергей, тебя
внесли в список. Молодец, работай!» Но нет, вместо ответа – тишина. И это очень сильно
отвлекает от работы, точнее, я работаю, но на душе неспокойно. Чувствую, что потихоньку
схожу с ума из-за неопределенности в позиции моего руководства.

Мне показалось, что Коломейцев, выслушав меня, все понял и сделал для себя вывод, что
я действительно хороший специалист в своей области и достойный кандидат в депутаты. Но,
по-видимому, я ошибся. Афонин говорит Михаилу Григорьевичу, что переживать не стоит:
Сергей, мол, попадет в список, как и было обещано.

Сегодня я согласовал встречу для руководителя «Судокомпозита» В. А. Слаквы с дирек-
тором департамента судостроительной промышленности Минпромторга. Рассчитываю, что
удастся поговорить и хоть как-то решить вопрос с задолженностью по зарплате, да и вообще
пообщаться и понять, что и как наше правительство желает делать в этом направлении. Лучше
погрузиться в работу, чем постоянно думать об одном и том же. Что ж, всю необходимую
информацию я предоставил, теперь дело за «ходоками», чтобы они все согласовали.

Оставив груз личных переживаний за спиной, я вместе с руководителем «Судокомпо-
зита» отправился в Минпромторг. Встреча прошла, на удивление, очень хорошо, к тому же
помимо результата я получил важный опыт. Ранее я общался с руководителями разных мини-
стерств, но только не Минпромторга. Ощущение осталось, как будто побывал в какой-то кло-
аке.

Директор департамента, поздоровавшись, сказал следующее: «Да что вы там сидите? Мы
вас тут ждем, а вы там сидите! Всем вам надо ехать сюда. Ни Минфин, ни правительство Крыма
– никто денег не даст. Они все у нас! Да, все у нас! Не будете с нами – у вас не будет денег,
угробите себя. Что такое ваше министерство промышленности? Ничто! Им надо за виноград-
никами смотреть, а промышленность всю нам отдать – они в этом ничего не понимают. Они
– выскочки, и больше никто». Все это повторялось не один раз, иногда чуть ли не с площад-
ной бранью. Господин директор вел себя как маленький божок на своем пьедестале, чувствуя,
что положение его непоколебимо. Мне это было не в новинку: работая с депутатами местных
уровней и Госдумы, я привык видеть лицемерие, ханжество, браваду и другие никчемные каче-
ства властей предержащих. Из всего услышанного я сделал вывод, что деньги для предприятий
найти можно, и не только чтобы модернизировать производства, но и чтобы о людях не забыть
– выплатить им долгожданную заработную плату. Просто необходимо знать, где брать.

То, что руководителю «Судокомпозита» удалось найти общий язык с директором депар-
тамента, с одной стороны, меня порадовало. В беседе они смогли договориться о взаимоотно-
шениях крымского КТБ с тремя ведущими конструкторскими предприятиями России, что, в
свою очередь, может реально помочь в такое непростое время и другим предприятиям полу-
острова. Но, с другой стороны, я также понял, что этот божок, сидящий перед нами, хочет
распространить свое влияние на Крым. Мне не понравилось, что он заманивал руководителя
«Судокомпозита», как ребенка сладким леденцом. Хотя нет, это сравнение не совсем подхо-
дит, все-таки Василий Александрович далеко не мальчик и умудрен большим жизненным опы-
том. Скорее чиновник пользовался его безвыходным положением, как это делал бы купец в
пустыне, если бы к нему подошел путник за водой, чтобы не умереть от жажды.

Во время этой встречи я многое для себя почерпнул, а также увидел, как действительно
могуч Минпромторг и почему от него так много несчастий для нашей промышленности. Я
увидел алчного человека, который мечтает запустить свои щупальца на чужую территорию, но
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пока не знает, как это лучше сделать. Как бы мне хотелось, чтобы нашелся сильный человек,
который бы дал этому божку по рукам и сказал: «Не разевай свой рот на чужое!». Как бы я
хотел посмотреть, как с божка сходит нахальная улыбка вседозволенности и безнаказанности.

Встреча завершилась к 18:00. Попрощавшись, я пошел на работу, а В. А. Слаква поехал
в гостиницу. Сначала я все думал, как итоги этой встречи можно еще использовать в нашей
работе в Крыму. Но затем меня стали одолевать мысли о списке: включили меня или нет?

Недолго думая, я набрал номер Афонина, но этот господин, как обычно, оказался недо-
ступен. Видимо, он позабыл из-за загруженности работой свое обещание перезвонить. Я
набрал Михаила Григорьевича, но и до него не смог дозвониться. Тогда я решил побеспокоить
Тарнаева – ждать уже было бессмысленно, ведь список вчера был утвержден, а Тарнаев обещал
встретиться с Коломейцевым и Афониным по моему вопросу. Но, пообщавшись с Алексан-
дром Петровичем, ясности я не получил. Решение принято, но он пока ничего не знает, ему
Афонин сообщил, что все в порядке и я буду в списке. «Слабо верится», – подумал я.

Вскоре Тарнаев перезвонил и сказал, что он впервые узнал, что я хочу попасть в респуб-
ликанский список и что они с Афониным всегда думали, что меня интересует городской спи-
сок Феодосии или Симферополя. Я выругался и конкретно напомнил, о чем в течение трех
месяцев твердил, просил и писал отчеты. Тарнаев был очень удивлен. После этого он просто
мне сказал: «Ты ведь говорил, что у тебя есть знакомый – друг Коломейцева, пусть он спро-
сит». «Конечно, я ему скажу», – ответил я и, попрощавшись, отключил трубку.

Сложно представить, какой гнев я испытал, и если бы уже не находился в Госдуме, то
выругался бы и закричал, что есть мочи. Как же меня бесит, когда люди обещают, но ничего
не делают! Я понял, что за три месяца к Коломейцеву никто не подходил и ничего не просил.
Тяжело осознавать, что те, кому ты доверял, оказались людьми, думающими только о себе – на
остальных им наплевать. Ну, если получится – они помогут, а на нет и суда нет. Ужасно больно
и противно от этого! Боже, дай мне силы не сойти с ума!

Я набрал номер Игоря и попросил договориться: готов, мол, на любые условия, но мне
нужен проходной список, надеюсь на помощь – положил трубку и поднялся к себе в кабинет.
В этот момент позвонил Тарнаев, и я сказал ему без обиняков, что у КПРФ нет кандидата
сильнее меня, чище, со связями, а главное – с желанием работать на людей и промышленность.
Я также объяснил, что все идущие в первых рядах имеют сомнительное прошлое, о чем полно
информации в интернет-ресурсах. Я постарался объяснить, что после выборов эти люди на
пять лет исчезнут – до следующей кампании, а люди останутся без поддержки. Напоследок
сказал, что буду искать встречи с Зюгановым, чтобы понять для себя, когда закончится весь
этот бред. На этом мы попрощались.

Знаете, что парадоксально? Я, больше всех в Государственной Думе делающий для про-
мышленности Крыма и ее людей, меньше всех нужен. И это не похвальба – это моя работа, мои
обязанности. Не нужны рабочие лошадки – нужны дохлые клячи в виде лицемера Дорохина и
его коллег, которые совершенно ничего не делают – только произносят складные речи.

В Москве я видел, как Павел Сергеевич использует мои отчеты как свои личные, высту-
пая на секретариате или просто перед коллегами-депутатами и рассказывая о том, какую работу
он делает для предприятий и граждан Крыма, – и ему верят, ловят каждое слово, думают, что
он делает благое дело, работая с крымскими предприятиями. Депутаты Госдумы привыкли
присваивать плоды трудов своих помощников, поэтому со временем начинают думать, что это
и впрямь делают они. Дорохин – не исключение. Может быть, я бы промолчал об этом, ведь
он – мой руководитель, я работаю на него, но я не могу понять подобной наглости. Как можно
приписывать себе заслуги по работе с Крымом, если даже не разрешаешь делать запросы по
поступившим обращениям? Вообще, вся его работа – сплошная фальшь. В частности, явля-
ясь председателем Общественного российского комитета в защиту генерала Младича (Ратко
Младич – сербский патриот генерал-полковник), он пальцем ни разу не пошевельнул – все
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весит на моих плечах. Но в глазах общественного мнения он – поборник правосудия, ведет
колоссальную работу, дабы защитить права сербского патриота. С уверенностью хочу сказать:
не было бы никаких писем, встреч, круглых столов, если бы я не занимался этим вопросом,
если бы мне не хотелось этим заниматься. Я знаю: как только я перестану вести работу данного
комитета, он полностью заглохнет, ведь Дорохину на все это наплевать. Ему важны только соб-
ственные имидж и пиар, а еще деньги. Он очень любит деньги. Пообещав мне в апреле помочь
с работой в Крыму, а также с включением в список кандидатов, абсолютно ничего не сделал,
потому что надеялся получить за свою поддержку миллион, а я не заплатил. Вот такие правила
игры у «народных избранников»: дери и с чужих, и со своих, да побольше.
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